
Betreff: Bedauern zur fehlenden Gesprächsbereitschaft - Ausfall unseres 

heutigen Termins ohne Absage 

 

Abs: Nico Zech 
Mo 30.03.2020, 16:34 

An: mark.mietzner@htwk-leipzig.de 

Cc: rektor@htwk-leipzig.de; Verteiler-SprecherInnen 

 

Sehr geehrter Herr Professor Mietzner, 

  

wir bedauern es außerordentlich, dass Sie unser geplantes Gespräch, heute um 15.30 Uhr, nicht 
wahrnehmen. Wir hätten es für selbstverständlich empfunden, dass Sie für den Ihrerseits 
angebotenen Termin ein alternatives Kommunikationstool vorschlagen. 
Den Ausfall des Termins ohne eine Absage Ihrerseits können wir nicht nachvollziehen. 

  
Wir haben in den vergangenen Tagen mehrfach versucht, Sie telefonisch zu erreichen und da uns 
bereits auf etwaige andere Mails keine Antwort einging, riskierten wir nun doch das Risiko, wie 
vereinbart persönlich – jedoch einzeln - zu erscheinen. Nur durch Frau Schmidt haben wir heute 

erfahren, dass Sie unseren Termin wohl nicht wahrnehmen werden. Dass wir die extra 
freigeräumte Zeit für den gemeinsamen Gesprächstermin nun nutzen, um eine Auskunft über die 

weitere Zusammenarbeit mit Ihnen zu erhalten, entspricht nicht unserem Verständnis einer guten 
und konstruktiven Zusammenarbeit - wie Sie es in Ihrer letzten E-Mail formulierten. 

  
Die unsererseits gezeigte Initiative und unsere umfangreichen Bemühungen der vergangenen 

Wochen hatten leider keineswegs Erfolg. Nun können wir - im Interesse unserer Studierenden und 
somit im Interesse der gesamten HTWK Leipzig - nur hoffen, dass Sie weiterhin an einem Austausch 

zwischen dem Rektorat und der Studierendenschaft interessiert sind. 

  
Falls ein Gesprächstermin Ihrerseits gewünscht wird, stehen wir Ihnen - wie immer - 

gesprächsbereit zur Verfügung. 

  

Wir warten auf eine zeitnahe Antwort und verbleiben bis dahin mit freundlichem Gruß 
 

Nico Zech und Sabine Giese 
Sprecher*innen des StudierendenRates der HTWK Leipzig 
-- 

 
StudierendenRat der HTWK Leipzig 
Karl-Liebknecht-Straße 132, Raum G101, 04277 Leipzig 
www.stura.htwk-leipzig.de 
Telefon: 0341 / 3076 6245 
 

---- 

http://www.stura.htwk-leipzig.de/


Abs: Nico Zech 

Di 31.03.2020 19:16 
An: Mietzner, Mark <mark.mietzner@htwk-leipzig.de> 

Cc: rektor@htwk-leipzig.de; Verteiler-SprecherInnen 

 
Sehr geehrter Herr Professor Mietzner, 
 
selbstverständlich konnten wir aus Ihren Rundmails und der Mitteilung im Intranet vom 17.03.2020 
entnehmen, dass interne Präsenzsitzungen derzeit nicht stattfinden können. Weiter heißt es dort 

jedoch, dass diese Sitzungen zeitnah auf Digitalformate umgestellt werden. Daher haben wir 
erwartet, dass unser Termin über ein Kommunikationstool - wie beispielsweise Skype, Jitsi oder 
Spike - stattfinden wird. Eine pauschale Absage von Gesprächsterminen bis zur Wiederherstellung 

des Präsenzbetriebs an der Hochschule können wir hingegen nicht nachvollziehen. 

 
Ebenso möchten wir betonen, dass Ihre Rundmail sowie die Mitteilung im Intranet nach unserem 

Verständnis keine Absage für unseren Termin darstellen. Im Sinne einer konstruktiven 
Zusammenarbeit halten wir eine persönliche Absage unseres gemeinsam vereinbarten Termins 

Ihrerseits für selbstverständlich.  
 

Darüber hinaus bedauern wir, dass Sie die Gesprächstermine zwischen Hochschulleitung und 
Studierendenschaft bis zur Lockerung der landes- und bundesweiten Einschränkungen aussetzen. 

Dieser Austausch ist für uns grundlegend, um Ihnen und dem Rektorat die Interessen der 

Studierendenschaft näher zu bringen. 

 
Im Interesse unserer 6.200 Studierenden möchten wir Ihnen daher die Wünsche, Fragen und 

Probleme der Studierendenschaft - wie Ihrerseits gewünscht - schriftlich übermitteln. 

1. Raumsituation der HTWK Leipzig 

1. Neue Gebäude in Zschocherschen Str. 
1. Wie ist der Studienalltag an der F DIT geplant? Müssen Studierende zwischen 

den Gebäuden in der Zschocherschen Straße und dem Gebäuden am 

Hauptcampus wechseln? 

2. Falls ja, wie wird sichergestellt, dass die Studierenden ausreichend Zeit 
zwischen den Lehrveranstaltungen erhalten, um für den Weg zwischen den 
Hochschulstandorten nicht die komplette Pausenzeit nutzen zu müssen? 

3. Da es am neuen Hochschulstandort keine Mensa geben wird: Wie ist die 

Versorgung der Studierenden angedacht? 

4. Wird der Hin- und Rückweg zur nächstgelegenen Mensa am Elsterbecken (ca. 
30 - 40 Minuten) bei der Planung der Mittagspause für die Studierenden der F 

DIT berücksichtigt? 
5. Eine große Anzahl der Gebäude der HTWK Leipzig haben bereits männliche 

Namensgeber. Da die Hochschule bemüht ist, den Anteil von Frauen in 

Führungspositionen zu erhöhen, weshalb wurde nur eins der beiden neuen 
Gebäude nach einer weiblichen Forscherin benannt? Wer hat über die 

Namensgebung entschieden und wer war an der Entscheidung beteiligt? 

6. Wie stehen Sie zur Namensgebung und was halten Sie von unseren Vorschlag 
künftig nur weibliche Forscherinnen als Namensgeberinnen von HTWK-

Gebäude zu wählen? 

2. Bauliche Entwicklungskonzeption 

1. Entspricht die in der vergangenen Senatssitzung vorgestellte bauliche 

Entwicklungskonzeption derzeit noch dem aktuellen Stand? 



2. Falls nein, welche Änderungen gibt es? Welche Auskünfte können Sie über den 

aktuellen Stand treffen? 
3. Ist eine Sanierung des Geutebrück-Baus und der Leerzug des Gebäudes nach 

dem SoSe 2020 realistisch? Gibt es dafür eine genaue Planung? 

4. Welche Unterbringung ist für den StudierendenRat und den Fachschaftsrat 

Bauwesen geplant? 
2. Stiftungsfakutät F DIT 

1. weitere Praxispartner*innen 

1. Welche Auskunft können Sie über den Stand der Suche nach weiteren 
Praxispartner*innen neben der DTAG treffen? 

2. Welche Praxispartner*innen wären denkbar? Gibt es Unternehmen, welche 
bereits Interesse als Praxispartner*innen signalisiert haben? 

3. Bis wann sollen Ihrer Meinung nach weitere Praxispartner*innen gefunden 
werden? 

2. Professor*innen der Fakultät 

1. Wie ist es erklärbar, dass 6 der 8 berufenen Professor*innen der F DIT vorher an 
der HfTL tätig waren? 

3. Aussprache zur 133. Senatssitzung - Wahl des HSR 
1. In unserem Gespräch vom 13.01.2020 haben wir angemerkt, dass es nach unserer 

Meinung zu Verfahrensfehlern bei der Wahl des Hochschulrates kam. Sie wollten die 
Angelegenheit mit dem Justiziar und den studentischen Senator*innen besprechen, 

bevor Sie sich uns gegenüber zum Sachverhalt äußern. Daher möchten wir nun 
nochmals nachfragen, welches Resultat Sie - als Vorsitzender des Senates - aus dem 

Sachverhalt und Ihren Gesprächen ziehen können? 

4. Auswirkungen des Corona-Virus 
1. Arbeitsweise des Krisenstab und Austausch mit dem StuRa 

1. Weshalb wurde unser Schreiben vom 13.03.2020 mit der Bitte um einen 

Gesprächstermin Ihrerseits nicht beantwortet? 

2. Weshalb sind Sie in Ihrer Antwort vom 25.03.2020 nicht auf die vom StuRa am 

18.03.2020 aufgeworfenen konkreten Fragestellungen und Wünsche der 
Studierenden eingegangen? 

3. Weshalb stehen Sie uns derzeit nicht zum Austausch über 

Kommunikationstools bereit, um die Fragen, Wünsche und Probleme der 
Studierenden schnell und unbürokratisch zu hören, zu beantworten und 
gegebenenfalls zu beachten? 

4. Wie stellen Sie Ihrer Meinung nach sicher, dass die Interessen der Studierenden 
ohne die Anhörung der studentischen Vertretung Berücksichtigung finden? 

2. Gremiensitzungen an der HTWK Leipzig 
1. Welche digitalen Lösungen sind für künftige Gremiensitzungen der Hochschule 

(z.B. Sitzung der Fakultätsräte, Studienkommissionen und 
Prüfungsausschüssen) geplant? 

2. Für welche Gremien sind diese digitalen Lösungen angedacht? 

3. Wie wird sichergestellt, dass die über digitale Tools gefassten Beschlüsse 
rechtssicher sind? Welche Änderungen der Geschäftsordnungen sind dafür 
notwendig? 

4. Welche Plattform wird für die Sitzung des Senates am 22.04.2020 genutzt? Wie 
wird sichergestellt, dass die Hochschulöffentlichkeit an dieser Sitzung digital 

teilnehmen wird? Welche Änderungen der Geschäftsordnung bedarf es? 
 
 

 



5. Systemakkreditierung 

1. Ist der Zeitplan zur Umsetzung der Systemakkreditierung auch mit den Auswirkungen 
des Corona-Virus noch realisierbar? Wird es zu Verzögerungen kommen? 

2. Haben Sie die Stellungnahmen des StuRa zur Akkreditierungsordnung 

und zur Evaluationsordnung gelesen? 

1. Falls ja, wie beurteilen Sie die Position des StuRa? Können Sie die Bedenken 
des StuRa nachvollziehen? Wie wird die Hochschulleitung den Anregungen des 
StuRa gerecht? 

2. Falls nein, warum haben Sie die Stellungnahmen nicht gelesen? Welchen 
Stellenwert haben die studentischen Belange für Sie im Verfahren? 

6. Besetzung der Kanzler*innen-Stelle 
1. eingerichtete Beratungskommission 

1. Weshalb haben Sie den StuRa bei der Besetzung Ihrer Beratungskommission 
nicht gehört? 

2. Warum wird der StuRa - als Interessenvertretung der Studierenden - nicht in 

der Beratungskommission berücksichtigt? 
3. Wie stellen Sie Ihrer Meinung nach sicher, dass die Interessen der Studierenden 

ohne die Anhörung des StuRa Berücksichtigung findet? 
2. zeitlicher Ablauf der Bestellung 

1. Welcher zeitliche Ablauf ist für die Bestellung einer*s neuen Kanzler*in 
geplant? 

2. Wann tritt die Beratungskommission erstmalig zusammen? 
3. Bis wann werden Sie sich für eine*n Bewerber*in entscheiden? 

4. In welcher Sitzung soll die Benehmensherstellung im Senat erfolgen? 

3. Bezugnehmend auf unser Gespräch vom 09.12.2019: Konnten Sie bisher negativen 
Rückmeldungen der Mitarbeiter*innen zur aktuell amtierenden Kanzlerin 
wahrnehmen? 

7. Wahlen der studentischen Gleichstellungsbeauftragten der F AS und F IM 

1. Da die Amtszeit der studentischen Gleichstellungsbeauftragten und deren 

Stellvertreter*innen ein Jahr beträgt, hätte nach Meinung des StuRa eine jährlich 
Nachwahl von der Wahlleitung der Hochschule angesetzt werden. Laut Kanzlerin 

wurde dies nun auch vom Ministerium bestätigt. 2019 fanden an beiden Fakultäten 

jedoch keine Nachwahlen für die studentischen Stellvertreter*innen der F AS und F IM 
statt. 

1. Weshalb wurde das Ministerium erst ein halbes Jahr nach Amtszeitende der 

studentischen Vertreter*innen und erst auf Rückfragen des StuRa nach einer 
rechtssicheren Lösung angefragt? 

2. Welche Konsequenzen ziehen Sie aus diesen Fehler der Wahlleitung der 
Hochschule? 

3. Sind die Dekan*innen über den Sachverhalt informiert? 
4. Wann sind die Nachwahlen in diesem Jahr geplant? Ist dafür ein Austausch mit 

der studentischen Wahlleitung geplant? 

8. Begegnungsecke für studentische Belange 
1. Wie ist der Stand der Ihrerseits angeregten Begegnungsecken für die Studierenden? 
2. Welche weiteren Schritte sind bis zur Realisierung nötig? 

3. Welcher Zeitraum ist für die Umsetzung realistisch? 
 

 
 
 



Wir hoffen auf eine genaue und konkrete Beantwortung unserer Fragestellungen. Auf Ihre zeitnahe, 

schriftliche Antwort freuen wir uns. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

  

Nico Zech und Sabine Giese 
Sprecher*innen des StudierendenRates der HTWK Leipzig 

 

--- 
 

Abs: Nico Zech 

Mi 03.06.2020 16:33 
An: Mietzner, Mark <mark.mietzner@htwk-leipzig.de> 

Cc: rektor@htwk-leipzig.de; Verteiler-SprecherInnen 

 

Sehr geehrter Herr Professor Mietzner, 

 
nachdem unser gemeinsamer Gesprächstermin am 30.03.2020 Ihrerseits nicht wahrgenommen 
wurde, haben Sie uns zugesichert, dass wir unsere Anliegen per Mail an Sie richten können und 

diese Anliegen von Ihnen zeitnah beantwortet werden. 

 

Daraufhin zeigten wir größte Bemühungen unsere umfassenden Anliegen möglichst präzise, kurz 
und strukturiert zu formulieren und an Sie zu übersenden. Von unseren knapp 50 Fragen wurde 

leider keine einzige konkret beantwortet. 

 
Beispielsweise wollten wir zu den Wahlen der studentischen Gleichstellungsbeauftragten der FAS 
und FIM im Punkt 7 in Erfahrung bringen, weshalb die Nachfrage beim Ministerium erst nach 

Rückfragen des StuRa erfolgte, welche Konsequenzen Sie aus dem Fehler der Wahlleitung 
ziehen, welche Information den Fakultäten vorliegen und in wie weit die Nachwahlen in diesem 

Jahr geplant sind. 
In Ihrer Antwort verweisen Sie lediglich auf die uns bereits vorliegenden Informationen und weisen 

auf den geplanten Zeitraum der Nachwahlen hin. Unsere Fragen und das damit verbundene 
Anliegen bleiben damit weiterhin unbearbeitet. 

 
Auch unsere weiteren sieben Anliegen unserer E-Mail vom 31.03.2020 finden bedauerlicherweise 

keine Beantwortung Ihrerseits, wodurch sich unsere E-Mail sowie die damit verbundene Arbeit als 

erfolglos erwiesen haben. 

Wir haben Verständnis, dass in Anbetracht der derzeitigen Corona-Situation nicht all 

unsere Anliegen von Ihnen bearbeitet werden können. Jedoch hat leider keine Anfrage eine 
konkrete Beantwortung erfahren. Auch unsere konkreten Fragestellungen zur aktuellen Situation 
im Punkt 4 bleiben bis heute unbearbeitet. 

Daher möchten wir Sie hiermit freundlichst nochmals um eine sorgfältige Beantwortung unserer 

konkreten Fragestellungen bitten. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Nico Zech und Sabine Giese 
Sprecher*innen des StudierendenRates der HTWK Leipzig 


